



Ne manquez pas les dernières actualités ! Souhaitez-vous recevoir des notifications de France-Guyane ?

Accueil - Politique

Jean-Victor Castor : «Nous allons vers une catastrophe sanitaire»

Propos recueillis par G r me GUITTEAU, g.guitteau@agmedias.fr

jeudi 21 ao t 2025



Jean-Victor Castor tient une conf rence de presse de rentr e. Il aborde les sujets chauds de la fin d'ann e. Le budget 2026, la vie ch re, le combat pour plus de souverainet , la question des ressources naturelles... • GG

Le d put  Jean-Victor Castor a tenu une conf rence de presse pour alerter sur la vie ch re, l'aust rit  budg taire qui va "approfondir" la crise sociale en Guyane.

Pourquoi avoir r uni la presse ?

L'objectif est simple : montrer   l'opinion publique ce qui se trame, informer la population. C'est un travail p dagogique qui permet aussi d'interpeller.

Votre ventre gonfl  n'est pas d    la graisse (mais   ceci)

Sant  Intestin | Sponsoris 

Quelles cons quences auront le:

[Read Next Story >](#)

Il y a 44 milliards d'euros de dépenses pour la sanctuarisation du budget de l'État. L'entrepreneur qui a perdu 30 % de ses employés, c'est une situation inacceptable. Cela touche toutes les portes. La crise sociale



Ne manquez pas les dernières actualités ! Souhaitez-vous recevoir des notifications de France-Guyane ?

e sur la : sans elle, un se séparera de qui est ment déjà leurs fonder. Si un

territoire ne doit pas être touché par cette austérité budgétaire, c'est bien la Guyane. Notre démographie est en progression, donc moins de moyens signifie une plus grande précarité de la population. Nous avons besoin que les partenaires socio-économiques montent au créneau. La Fedom (Fédération des entreprises d'outre-mer) de M. Mariton l'a déjà fait. Il faut continuer.

Vous ne vous êtes pas positionné sur la crise des contrats précaires de la CTG, les Pecs ?

Si, j'avais pris position lors du budget 2025. J'avais prévu les conséquences qu'on voit aujourd'hui. De manière fondamentale, je ne suis pas pour ce genre de contrat. Il faut insérer les gens et non les installer dans la précarité. Il y a une double responsabilité entre la CTG et l'État. Mais il faut reconnaître que l'hypertrophie, en termes de personnel des collectivités publiques, n'est pas une bonne chose. Le vrai cheminement est de donner confiance aux entreprises.

Le projet de loi Valls est-il à la hauteur de la lutte contre la vie chère ?

Il y a eu une démarche de séduction du ministre à son arrivée sur ce sujet. On va voir ce que cela donne. C'est l'atterrissage qui m'intéresse. On se souvient d'Yves Jégo, qui s'était attaqué à ces monopoles : il avait été immédiatement débarqué. Car le vrai sujet, ce sont les oligopoles. Le reste, comme le renforcement des contrôles avec des budgets en baisse, est une vaste blague. En Guyane, comme en Martinique, à **Votre ventre gonflé n'est pas dû à la graisse (mais à ceci)** possède tout. Le coût de la vie est a

Santé Intestin | Sponsorisé

La loi devra être structurante ; pour

[Read Next Story >](#)

J'ai interpellé le gou
l'application des pré
Rien n'est écrit sur le
agiraient immédiate
manière de donner
décisions du gouver



Ne manquez pas les dernières
actualités ! Souhaitez-vous
recevoir des notifications de
France-Guyane ?

mbre 2024, sur
aucune réponse.
es mesures
e serait une
; fragilisé par les

Allez-vous voter ce texte ?

Nous sommes coincés : soit on s'y oppose radicalement, car ils se moquent des gens, soit on prend les petites avancées. Il reste la possibilité des amendements, mais le gouvernement veut aller vite. Il faudrait réussir à casser l'influence hors norme des békés sur le politique. Il faut affronter les grands groupes car ils rackettent la population. Pour l'instant, nous n'avons aucun levier car le président de la République et les deux chambres leur sont favorables.

Le transporteur maritime CMA CGM a annoncé que la Guyane ne serait plus desservie directement, les conteneurs passant par un hub en Martinique. Que pouvez-vous faire pour empêcher une telle décision qui va fragiliser la desserte et augmenter les coûts ?

On doit s'opposer, mais le fond du problème, c'est que notre territoire n'est pas aménagé. Nous avons besoin d'un port en eaux profondes. On sait où le construire depuis 40 ans. Pendant ce temps la CMA CGM oppose des arguments sur leur prix excessifs auxquels on ne peut pas répondre : le port coûte cher, avec 8 millions d'euros par an pour désenvaser le chenal, et les conteneurs repartent à vide car nous n'exportons rien.

Et c'est là qu'il est important d'accéder à nos ressources pour exporter. Pour l'instant, nous sommes enfermés dans un schéma mortifère, avec un port qui n'intéresse personne, alors que nous pourrions devenir un hub.

Votre ventre gonflé n'est pas dû à la graisse (mais à ceci)

Santé Intestin | Sponsorisé

Pendant ce temps, le tissu éconoc

[Read Next Story >](#)

Le tissu économique judiciaire. Elles sont toujours pas son coût combien coûte-t-elle économiques, qui est d'interdits. Nous pour ultrapériphérique) dans un processus sur dix ans.



Ne manquez pas les dernières actualités ! Souhaitez-vous recevoir des notifications de France-Guyane ?

ressement ne connaissons s par an, mais lourdes, anti- un pays étouffé (région

Aujourd'hui, une scierie sur Apatou va fermer car harcelée par l'administration ; un groupe de l'agroalimentaire a un problème d'étiquetage qui risque d'aboutir à sa fermeture.

Vous êtes rapporteur sur le transport aérien dans le budget 2026. Où en est ce dossier ?

J'ai choisi la thématique du transport aérien dans les Outre-mer : coût des billets, liaisons intérieures et extérieures. Air France est en situation de monopole, avec le soutien de la DGAC (direction générale de l'aviation civile). Résultat : pas de ligne entre la Guyane et le Guyana, car Air France n'est pas intéressée et la DGAC n'autorise rien au nom du principe de réciprocité.

Nous organisons le jeudi 28 août au Mercure de Cayenne, à 18 h 30, un débat sur cette question. On va essayer d'en faire un dans tous les territoires. Les auditions vont m'occuper les deux, voire trois, premières semaines de septembre.

Que pensez-vous du projet de CHU ?

Nous allons vers une catastrophe sanitaire. Je suis opposé à un CHU sans nouvel hôpital. Aujourd'hui, c'est un ersatz, sans projet médical solide. À l'origine, le CHU devait répondre à deux objectifs : réduire le turnover du personnel et mener des recherches sur nos pathologies. **Votre ventre gonflé n'est pas dû à la graisse (mais à ceci)**

Qu'obtient-on ? Un endettement colossal pour la restauration hospitalière. Un directeur d'Ahmed El-Bahri] après des mois de

Santé Intestin | Sponsorisé

[Read Next Story >](#)

professionnels car le
(Praticiens diplômés
précaire : contrats courts
fonctions essentielles
Le guichet qui s'occupe
personne au CHU pour



Ne manquez pas les dernières
actualités ! Souhaitez-vous
recevoir des notifications de
France-Guyane ?

les Padhue
leur situation est
urtant des
ore sur ce sujet.
n'y a plus
tratives.

Où en est le pont du Larivot ?

Le chantier est clairement au ralenti. Vinci a été mis en demeure, mais la reprise n'est pas effective. Le personnel a été réduit. J'ai demandé une visite de chantier pour obtenir des réponses.

Vous avez interpellé le gouvernement sur la qualité de l'eau. France-Guyane a révélé un scandale avec des taux d'aluminium au-delà des normes de l'Organisation mondiale de la Santé. Depuis, rien ne se passe. Les taux sont-ils toujours aussi importants ?

Oui. Mercure et aluminium menacent le captage de la Comté. L'ARS ne publie pas les taux de mercure. C'est une bombe à retardement sanitaire. L'État doit prendre ses responsabilités, comme il l'a fait ailleurs. Si nous avions les moyens, nous pourrions aller en justice, mais les entreprises en face ont des moyens considérables. On partirait pour 10-15 ans de procédure. En France, on demande des comptes à Nestlé ; chez nous, rien ne se fait alors que l'État a les moyens d'agir.

La France se désintéresse-t-elle de la Guyane ?

Au contraire, on a l'impression que l'État cherche à déposséder la Guyane de ses ressources. Je suis persuadé que **ceci**
réfléchit à nous priver de toutes nos
apprend que le BRGM lance un invest
minier " Comestran ", porté par Arnau

Votre ventre gonflé n'est pas dû à la graisse (mais à ceci)

Santé Intestin | Sponsorisé

[Read Next Story >](#)

opaque. On sait qu'il y a des enjeux géopolitiques. La Chine, c'est tout.



Ne manquez pas les dernières actualités ! Souhaitez-vous recevoir des notifications de France-Guyane ?

mesures contre la

C'est dans ce cadre que la souveraineté devient crucial.

souveraineté

Nous sommes totalement dépendants des multinationales et financiers.

des multinationales et financiers.

Il n'y a pas d'avenir si l'on ne s'occupe que du petit tissu économique et de sa protection. On doit voir grand.

Quelle est votre position sur l'exploitation pétrolière ?

Je suis contre les interdits. Je veux que la population guyanaise ait le choix. C'est à elle de dire si on exploite ou non. Il faut trouver un équilibre entre protection de l'environnement et besoin de développement.

Nous avons besoin d'infrastructures lourdes pour réduire les coûts et ouvrir des perspectives, mais ce n'est pas la France qui va le faire. Rappelez-vous la route d'Apatou. Nous pouvons développer notre pays avec nos ressources, c'est certain, mais pour cela nous devons y avoir accès. Nous devons gagner en autonomie car la France ne fera rien pour nous.

Prochains rendez-vous annoncés par Jean-Victor Castor

Réunion avec l'Insee et les collectivités locales : en préparation, suite aux contestations sur les chiffres publiés.

Judi 28 août, 18 h 30, hôtel Mercure (Cayenne) : débat public sur le prix des billets d'avion.

Début septembre : auditions DGAC et associations sur le transport aérien

Début septembre : table ronde sur les PADU.

Visite de chantier du pont du Larivot : demande formulée par le député, en attente de réponse.

Votre ventre gonflé n'est pas dû à la graisse (mais à ceci)

Santé Intestin | Sponsorisé

[Read Next Story >](#)



SUIVEZ L'INFO EN
TEMPS RÉEL
SUR L'APPLI
FRANCE-GUYANE!

Télécharger

Suivez-nous



S'inscrire aux newsletters

Votre ventre gonflé n'est pas dû à la graisse (mais à ceci)

Santé Intestin | Sponsorisé

[Read Next Story >](#)